
在没有接触过冯潇霆，没有接触过足球圈时，我对他们这个职业完全不了解，
只知道外界对他们评价不高。现在我觉得，足球圈里的好男人很多，我认识的球员
大部分都特别疼老婆孩子，对家庭有责任感。足球运动员，尤其是在国家队的，曝光
度会高一些，被人批评得也多一些。但是除此之外，我们跟普通人的婚姻一样平凡、琐
碎。有时候我更希望我老公从事的不是这个职业，这样我们就能每天生活在一起。

冯潇霆前几年去韩国踢球时，我就放弃了央视编导工作，去那边照顾他，从一个
事业心很强的女人变成家庭主妇。每天在家做饭等他回
来，怎么形容呢，每天他一回来我就像小狗见了主人一样，
欢天喜地跑到门口迎接他。

怀孕前三个月，他老打客场比赛，我就没怎么见着他，
想行使一下孕妇无理取闹的权利都没地方使，只能自己在
家掉眼泪。怀孕时别人建议我多出去走走，可是没有他陪
着，我就是不想出去。

后来他回国，去了恒大。我想带着孩子跟他一起去
广州生活，不过家里希望我回去帮忙做生意，我们现在就
分居两地了。其实过了这么多年聚少离多的生活，我已
经习惯了，就是觉得对不起孩子。莜莜出生后很少见到
她爸爸，但是血缘这个东西很奇妙，每次见到冯潇霆
时，她先陌生一下，认清楚这是爸爸后，就无论干吗都
要拽着爸爸，嘴里喊着爸爸。看不见爸爸就哭，连我
给她喂奶，她都得不停回头找爸爸，生怕爸爸跑
了。

虽说有些委屈，但是我对冯潇霆的表现非常满意，客观条件不允许我们
经常见面，但是他尽最大努力对我好。他知道我又忙事业又带孩子特别辛
苦，所以从来不跟我抱怨啊发脾气什么的，我每次去广州找他，他就说：

“你就什么烦心事儿也不要想，安安心心把这几天交给老公来安排。”他
细心到什么程度，我想喝水，话还没说出来，水就递过来了。记得有
一次他送我去机场，过了安检我就蹲地上哭，他看见就赶紧给我打
电话，说不走了不走了。再后来过安检时，我就不敢回头，怕他在
那儿看着我，我又哭着不想走。

我听过别人说冯潇霆高傲啊什么的，但他真不是这样，他就
是不太善于跟陌生人沟通，其实他是个特别简单的大男孩，就
喜欢打打魔兽，有时候去唱唱歌。我朋友啊家人啊都问
我，冯潇霆各方面条件都不错，把他一人搁在广州能放
心吗？我说特别放心，他每天训练前训练回来，或者
要去哪儿，都会给我打电话，他赚的钱也都主动
交给我保管。买东西的话，要是给自己买他
就特别舍不得，给我买的话多贵都没问
题。我们互相都给对方很强烈的安
全感，不会有任何人，可以取代
我们在彼此心中的位置。

口述：赵盈
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亲们，要好
好踢球哦！

太太

跟球员在一起，最需要承受的就是，老公总是不在身边，以及来自各方面的压力。
我跟孙祥通过聚会认识，当时根本不知道他是球员，更不知道他那么有名，因

为他特别低调完全不像名人。他吸引我的地方就是他真的人很好，特别会为别人
着想。无论他是不是球员，无论他有没有名，我喜欢他是因为他的人。当然他的职

业既然是足球队员，那我当然要全力支持，也要去承担一些责任和压力。
有朋友问我：“你怎么找个踢球的当老公啊？”我也总在网上看到一些过激的言

论，比如诅咒球员这种。刚开始看到这些心里会很委屈，
觉得他们都很努力，为什么要这样骂呢？孙祥总是告诉
我，球迷这种心态可以理解，毕竟都是关心足球，希望中国
足球好，说这些是因为当时情绪太激动了。

孙祥总是会为球迷、为朋友、为我着想，非常善良。他资
助了云南香格里拉10个孩子，本来结婚时要把他们接到婚礼
现场，希望更多人知道那里的孩子需要帮助。但是朋友建议
不要这么做，怕别人觉得在作秀，而且孩子们这么远折腾过来，
我们又忙着结婚照顾不好他们。于是就去当地拍了个视频。
婚礼当天，我爸爸把我的手交在他手上时，他都强忍住眼泪，
但是后来我们一起看这些孩子的视频时，他就狂流眼泪。他
的心肠真的很好很好。我接触过的其他球员人也都很好，
最近我还和大哥（孙吉）、王大雷一起参加了一个温暖玉树
的活动，他们都捐了衣物之类的。

其实我们结婚后，跟谈恋爱时也没什么区别，还是总
见不到，不像别人能天天和老公在一起。最开始热恋期
时，他正好要从申花转会到恒大，要是继续在申花，可能我们见面机会多一些。但
是我觉得哪里更有利于他的发展，他就应该去哪里，我都支持。我可能会辛苦
一些，要跑到广州才能看到他。不过每次去广州，我都很怕自己成为他的负

担，会影响他。他对自己要求很高，连我们去度蜜月，他都要每天在健身房泡
一个小时。

孙祥对我还有我们家影响都挺大的。以前我爱看篮球，现在
为了更懂他和他的事业，改成关注足球了。我爸爸以前从来不看足

球，见了孙祥第一面居然问他：“你是守门员吗？”现在凡是有他的
比赛、新闻我爸都会关注，比我还清楚。还有我外婆，一次国家

队的比赛是晚上12点播，我外婆8点就守在电视机前，到时
间了举个望远镜在电视里找3号。

我觉得做球员的老婆，一定要大度一点，心态
要好，多关心他，少无理取闹一点。毕竟结婚后生活

难免有分歧，老公不在身边就更不好解决。我
们俩达成协议，凡是有矛盾时，一定不要隔

夜。孙祥还是挺受人欢迎的，我当然希
望大家都支持、喜欢我老公。我不怕

他有绯闻什么的，因为我们互
相非常信任。

口述：陈燕翡

“多关心他，少无理取闹” “足球圈好男人很多”
【孙祥太太】 【冯潇霆太太】

说明：上图为孙祥夫妇；
下图为冯潇霆夫妇。


